Bulletin de veille éthique

ERENA Site de Poitiers



N°33 - Septembre 2024

Majeurs protégés

linkedin.com 30 septembre

Laurence

Maître de conférence droit privé, revient sur la médiation protection juridique des majeurs. Extrait: La médiation, processus conflits, est présentée comme une voie pour apaiser de protection. responsabilisation des distendus. Cependant, l'article met en garde contre les risques liés à son utilisation, notamment lorsque la personne protégée ne peut participer activement. Il encadrement rigoureux pour éviter que la médiation ne compromette les droits des personnes vulnérables dont on dit, tantôt qu'elles peuvent prendre leurs décisions, pas, au gré de critères qui paraître cabalistiques.

Gatti,

Recherche sur les animaux

theconversation.com - 12 septembre

Quand la recherche sur les animaux change notre perception des ces derniers, et questionne nos valeurs. Face aux animaux de laboratoire, nous sommes pris dans un dilemme. D'une part, nous éprouvons de l'empathie pour leurs souffrances et leurs conditions de vie, mais d'autre part, nous sommes souvent prêts à accepter la nécessité de l'expérimentation animale. Pour résoudre cet inconfort, une nouvelle étude montre que nous avons tendance à moins reconnaître que les animaux de laboratoire possèdent une vie intérieure et des capacités mentales complexes que les autres animaux. en savoir plus

Marchandisation de la santé

événement le 15 novembre 16240 Courcôme CEESCORR
comité éthique
des établissements sanitaires
Confolens / Orégon / La Rochefoucauld / Ruffec

Un événement proposé par le CEESCORR : Comité éthique des établissements sanitaires Confolens, Orégon, La Rochefoucauld, Ruffec. Au programme : La santé : pas de prix, un coût. La santé peut-elle être pensée comme un investissement ? Questionnons la dimension du soin et préservons la valeur de l'humain.

en savoir plus

(2) thique et travail

Aract Nouvelle-Aquitaine

en savoir plus

L'Association régionale pour l'amélioration des conditions de travail de Nouvelle-Aquitaine propose un replay du webinaire : éthique au travail aujourd'hui et pour demain. L'occasion de voir, parmi d'autres, l'intervention du professeur Roger Gil "Comment la pratique du soin nous permet de mieux comprendre la place centrale de l'éthique dans le travail ?". en savoir plus

Bipolarité

tap-poitiers.com - séance le vendredi 4 octobre

L'association Humeurs en vrac vous propose d'explorer à travers un ciné-débat les représentations autour de la Bipolarité, leur traduction cinématographique avec le visionnage du film "La vie de ma mère" de Julien Carpentier sortie en début d'année. Séance suivi d'un échange avec la docteure Diane Levy, psychiatre. en savoir plus

Bulletin de veille éthique

ERENA Site de Poitiers



N°33 - Septembre 2024

Santé mentale en prison

inserm.fr - 23 septembre



Dans un contexte où la santé mentale est décrite comme une priorité nationale, l'INSERM publie un article dédiée à la santé mentale en prison.

"La santé mentale en prison est une question dont peu se soucient, tant elle est invisibilisée. Et pourtant, les chiffres parlent d'eux-mêmes : on compte trois fois plus de troubles psychiatriques et huit fois plus de problèmes d'addiction en population carcérale qu'en population générale, pour des personnes de même âge, de même sexe et résidant dans la même région."

Aidants

solidarites.gouv.fr 23 septembre

Le Service public de l'autonomie et le ministère en



charge des Solidarités lancent une campagne nationale pour sensibiliser sur le rôle des aidants. En mettant en avant une réalité : seul un aidant sur deux se considère comme tel. Cette campagne a donc pour but de rendre visible les aidants et de les aider à réaliser leur situation, de mettre en avant les aides qu'ils peuvent recevoir. en savoir plus

Annonce d'une mauvaise nouvelle

poitiers.espace-ethique-na.fr 2 octobre



Un guide vous est proposé par le CEESCORR: Comité éthique des établissements, sanitaires. Com

établissements sanitaires Confolens, Orégon, La Rochefoucauld, Ruffec. Une mauvaise nouvelle se définit par un changement radical et négatif dans l'idée que la personne se fait de son avenir. Cela peut-être la nouvelle d'un diagnostic, de complications ou des traitements associés à ce dernier. La notion d'une mauvaise nouvelle est très subjective dans ses conséquences sur la personne. La perception d'une mauvaise nouvelle peut différer entre les professionnels, patients et proches. en savoir plus

Vie affective, relationnelle et sexuelle

lecese.fr - 10 septembre

Un rapport du CESE s'empart de la question de l'éducation à la vie affective, relationnelle et sexuelle (EVARS). Ce rapport

s'inscrit dans un contexte où les jeunes déclarent utiliser de moins en moins une protection contre les IST, et où le nombre d'IVG augmente depuis plusieurs années en France. L'EVARS s'inscrit ainsi dans un contexte de santé, mais également social, en cherchant à déconstruire les stéréotypes péjoratifs que peut véhiculer la société. en savoir plus